

12 Sports

Boxe/Championnat d'Afrique des nations, Zone III/2e journée/Participation gabonaise

Au tour de Gaspard Nzue



Gaspard Nzue (à gauche) n'a pu offrir au Gabon sa première victoire dans le tournoi



Le sursaut des pugilistes gabonais est attendu aujourd'hui

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

UNIQUE Gabonais concerné par la deuxième journée du Championnat d'Afrique des nations, Zone III, Gaspard Nzue avait pour mission de stopper l'hémorragie des quatre revers essuyés la veille, en autant de combats, par ses compatriotes Christ

Olsen Olourou (60 kg), Tidiane Nzengue (60 kg), Bruno Menie Nzue (64 kg) et Gras Ongara (64 kg). Premier porte-étendard Vert-Jaune-Bleu en 52 kg, battre le Camerounais Mouhaman Issouhou était donc l'objectif de la cinquième Panthère à monter sur le ring du Palais des sports de Libreville. Mais ce fut en vain. Au terme de trois rounds bien maîtrisés, Gaspard Nzue qui n'a pas long-

temps fait illusion a lui aussi vécu l'humiliation de rendre les armes sur ses terres, devant plus fort. N'en déplaise au staff technique et certains pugilistes gabonais ou supporters qui ont remis en cause l'impartialité des juges, autour du ring. Ce qui est certain, c'est que la pression sera encore plus importante sur les épaules des neuf derniers combattants encore en lice pour éviter au Gabon une

vraie Bérézina dans un tournoi et un tableau masculin où le Cameroun et la République Démocratique du Congo (RDC) ont jusqu'ici su maintenir leur niveau. En plus de Mouhaman d'Issouhou, Dieudonné Tebokbe (69 kg), large dominateur du Burundais Nestor Nduwarugira (5-0), a en effet assuré la présence de son pays dans le dernier carré de sa catégorie. Alors que David Tshama Mwene-

babwe (75 kg) en a fait de même pour la RDC, après avoir dicté sa loi à l'Algérien Sofiane Tabi (4-1). Le Cameroun et la RDC qui ont ajouté chacun une victoire confirmant leurs statuts de numéro un et deux de la Zone III (Afrique Centrale) seront donc bien représentés dans les demi-finales programmées ce jour. Avec du côté gabonais, l'entrée en lice des premières valeurs sûres. No-

tamment Romeo Lemboumba (56 kg) opposé à Rocky Bukusa, Marcus Ngoua Edou (49 kg) face Lunga Kabange et Nze Ognane (75 kg) qui va se frotter au redoutable Tshama Mwenebabwe. Autant de vis à vis Congolais face auxquels il faudra sauver la face et éviter un nouveau zéro pointé. Comme celui de leurs cinq prédécesseurs moins expérimentés de l'équipe B du Gabon.

Boxe/Championnat d'Afrique des nations, Zone III/2e journée
Un duel Nord-Centre équitable chez les dames

J.A.L
Libreville/Gabon

DANS une deuxième journée d'hostilités où les combats féminins ont occupé la majeure partie de l'affiche, l'opposition nord-centre du continent africain était au programme. Avec d'une part, le tandem Algérie-Maroc, et de l'autre, le Cameroun, la RDC et le Burundi. D'entrée, ce sont les pugilistes nord-africaines qui ont tiré leur épingle du jeu, Ainsi, tour à tour, la Marocaine Rabalo Cheddar (en 48 kg) et l'Algérienne Romassa Boualem (51 kg) ont récité leurs gammes, en dominant respectivement

et sur le même score (5-0), la Camerounaise Christine Akoa Bengono et la Burundaise Ornella Havyarimana. Laissant penser que la suite serait une voie royale pour les Maghrébines. Mais c'était vite tirer les conclusions. Car derrière, c'est d'abord la Congolaise Modestine Zunga Zalia (54 kg) qui est venue à bout de l'Algérienne Widad Sefouh ((3-2). Avant que la Camerounaise Dorine Stéphanie Mambou (57 kg) ne rééquilibre les débats avec une victoire logique sur la Marocaine Widad Bertal (3-2). Avant les deux dernières oppositions entre le Maghreb et l'Afrique Centrale, le duel (en 60 kg) entre la Fennec Imane Khelif et la



Bernadette Keuye (à droite) a ramené le Cameroun à égalité de victoires avec l'Algérie, le Maroc et la RDC chez les dames

Lionne de l'Atlas Awatif Bawane, a nettement tourné en faveur (4-1) de la première citée. Bien aidée par une plus grande taille, donc une allonge supérieure, l'Algérienne est res-

tée supérieure jusqu'au bout. L'explication (chez les 64 kg) entre la Marocaine Raddie Chaymae et la Congolaise Thérèse Naomie Yumba, incontestablement la plus belle et

indécise de la soirée, a ensuite redonné l'avantage aux Nordistes, grâce au succès sur le fil (5-4) de la première citée. Permettant surtout à son pays de revenir à la hauteur de l'Algérie, au nombre de victoires (deux). Mais dans leur sillage, la RDC est venue se poser en arbitre, et même rivale. Ce après la démonstration de puissance de Brigitte Mbabi Tsheusi (69 kg) qui n'a laissé aucune chance Chahira Selmouni, la dernière représentante (du jour) de l'Algérie et nettement défaite (5-0). Le Cameroun qui a eu à son tour l'opportunité de ramener les quatre pays à égalité parfaite au nombre du succès, a laissé se reposer ses espoirs sur Bernadette Keuye, devant la

Marocaine Wafa El Hali en 75 kg. Une mission dont s'est acquittée avec brio (5-0) la Lionne indomptable, en dépit d'une première minute de combat peu aisée face à la boxeuse du Royaume Chérifien qui a sans contestation plié l'échine au final. La première journée d'un tableau dames où l'absence du Gabon s'explique par le manque de compétitivité des pugilistes, s'est donc achevée sur une égalité aussi bien entre le nord et le centre du continent africain, qu'entre l'Algérie, le Cameroun, le Maroc et la RDC. On attend la suite des hostilités, et à mesure que le niveau montera, pour savoir de quel côté penchera la balance.

Ce qu'ils en pensent



• **Romeo Lemboumba, boxeur gabonais** : « Les deux premiers jours du tournoi n'ont pas apporté les résultats qu'on espérait. Il faut dire que nos combattants manquaient d'expérience et n'ont pas aussi été aidé par l'arbitrage. Mais bon, je ne vais pas contester l'arbitrage. Un vainqueur reste un vainqueur. Cependant, rien n'est fini. Il reste des pugilistes avec un plus grand vécu pour changer la donne. J'en fait partie. C'est pourquoi j'entends donner le meilleur de moi même et montrer la voie à suivre. Même si ce sera pas facile, vu le niveau de l'adversité. »

• **Jean-Paul Mognemo, directeur technique national du Cameroun**. « Pour une équipe en reconstruction, je suis agréablement surpris par les performances de nos athlètes. Sur les onze que nous avons amené, dix sont en demi-finales. Si tout n'est pas bien, nous pouvons au moins tabler sur une médaille d'or pour la moitié de ces qualifiés. Le niveau a été relevé avec la participation du Maroc et de l'Algérie, mais nous sommes fiers de conserver notre leadership sur la Zone III. Il nous reste à gérer nos combattants sur le plan physique et psychologique pour la suite du tournoi. »



Propos recueillis par JAL

Photo : F.M.MOMBO

Photo : F.M.MOMBO

Photo : F.M.MOMBO

Photo : F.M.MOMBO